
 

 

 

致：立法會內務委員會主席 李慧琼議員 

 

 

就《2019年逃犯及刑事事宜相互法律協助法例(修訂)條例草案》委員會的未來路

向，本人有以下意見： 

 

1. 立法會有責任審議政府提出的立法建議，尤其是今次修例建議引起公眾廣泛

關注，本人代表的建測規園界對《草案》的內容及條文亦有不少疑問和憂

慮，內務委員會早前按照一直行之有效的做法，建議成立法案委員會進行詳

細審議，做法正確。 

 

2. 通過法案委員會方式審議法案有多種好處： 

一‧有助議員反映社會各界的關注和疑慮，就法案的政策原則和具體條文

細節提出質詢，要求政府回應，以及在有需要時提出修訂建議； 

二‧有助政府官員詳細解釋其立法目的、每項條文的原意、內容細節和草

擬方式，以及就社會各界提出的各類建議是否切實可行及相關理據等； 

三‧有助傳媒就上述事宜作出詳細報道，以加深公眾對有關法案的了解，

減少誤解，甚或釋除疑慮。 

 

3. 法案委員會在過去一個多月先後嘗試舉行了四次會議，惟至今仍未能選出委

員會主席或正式展開條文審議工作，最後兩次會議更因部分議員的暴力衝擊

行為，導致有議員及立法會保安人員受傷，本人對此深表遺憾，並對有關暴

力行為予以強烈譴責。 

 

4. 事件令人質疑法案委員會能否繼續有效運作，故此，對於政府近日向內務委

員會提出，擬於 6月 12日的立法會會議恢復《草案》二讀，本人認為實屬

不幸及並非最理想的做法，但亦理解和尊重這是政府依法擁有的權力。 

 

5. 雖然在立法會及全體委員會會議上，議員仍可就《草案》的內容及條文發言

和提出修正案，但按照過去慣例，官員一般只會在所有議員發言完畢後作整

體回應，不像法案委員會會議般，議員與官員可通過一問一答方式討論和釐

清問題。 
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6. 現在距離 6月 12日仍有大半個月時間，本人希望政府與立法會探討以其他

方式，盡量達致或彌補法案委員會的審議法案功能，讓議員與官員能通過一

問一答方式討論《草案》的內容及條文。 

 

7. 另外亦建議由內務委員會主席與立法會主席及政府商討，能否在《草案》恢

復二讀時作出特別安排，例如透過暫緩執行部分《議事規則》，讓議員與官

員能在立法會或全體委員會會議上，較自由地討論《草案》的內容及條文；

立法會主席亦可考慮酌情處理議員提出修正案或修改修正案措詞的通知期，

以便議員能因應官員的最新回應，提出合理、適切及真正可行的修訂建議，

完善《草案》的內容及條文。 

 

 

祝 工作順利 

 

 

 

 

 

謝偉銓議員 

2019年 5月 21日 

 




